

action spurensuche

Pfarramt St. Vitus
Philipp-Jeningen-Platz 2
73479 Ellwangen
☎ 07961/924950
✉ 07961/9249511
stvitus.ellwangen@drs.de
www.action-spurensuche.de



Ellwangen, 26. Mai 2025

Liebe Spurensucherin, lieber Spurensucher!

Wir stehen mitten in der **österlichen Festzeit** und bereiten uns auf das große Fest **Christi Himmelfahrt** am 40. Tag nach Ostern und auf das **große Pfingstfest** am 50. Tag nach Ostern vor. Der **Evangelist Lukas** knüpft in der Apostelgeschichte an den Schluss seines Evangeliums an. So spricht er in der Apostelgeschichte eingangs von den letzten Gesprächen Jesu mit seinen Jüngern und von der Himmelfahrt Jesu. Er ist der Einzige der Evangelisten, der von 40 Tagen zwischen Auferstehung und Himmelfahrt und von der Himmelfahrt Jesu vor den Augen seiner Jünger (vgl. Apg 1,9) schreibt. Dabei geht es ihm aber nicht darum, das Wie der „Himmelfahrt“ zu beschreiben. Die Zeit des irdischen Lebens Jesu endet mit seiner Rückkehr zum Vater. Von dort wird den Seinen den verheißenen Heiligen Geist senden. Darum gilt den Jüngern damals und auch uns heute nicht weiter zum Himmel zu schauen, sondern im Namen Jesu zu wirken, unsere Welt zu gestalten. Wir dürfen uns dabei der Zusage Jesu gewiss sein: „**Ich bin bei euch alle Tage bis zum Ende der Welt.**“ (Mt 28,20). Am **hohen Pfingstfest** feiern wir **die Sendung des Heiligen Geistes, den Geburtstag der Kirche**. Wieder schreibt der **Evangelist Lukas** in der Apostelgeschichte (2,1-11) davon, dass das erste Pfingstfest an einem großen jüdischen Wallfahrtsfest, dem „Wochenfest“ (Schavuot), stattfand. Als Erntedank für die Weizenernte wurde dieser Tag später auch zur dankbaren Erinnerung an den Bundesschluss Gottes mit seinem Volk und die Übergabe der Zehn Gebote am Sinai. Da das jüdische „Wochenfest“ am 50. Tag (griech. Penekoste – Pfingsten) nach dem Pesachfest gefeiert wurde, wird deutlich, dass Pfingsten zu Ostern gehört. Es vollendet das Ostergeheimnis und bildet den Abschluss der Osterzeit. Für die Jünger ist mit dem Kommen des Geistes die verheiße messianische Zeit (vgl. Joel 3,1-3) angebrochen. Sie leben in diesem Bewusstsein und verstehen auch die missionarische Tätigkeit der jungen Kirche als von Heiligen Geist gewirkt. **Pfingsten feiert, sich neu mit der Kraft des Geistes Gottes erfüllen lassen, damit er durch uns die Welt neu gestalten kann.**
„**Komm, Schöpfer Geist, erfülle die Herzen deiner Gläubigen und entzünde in ihnen das Feuer deiner göttlichen Liebe. Halleluja.**“

Am **Samstag vor Pfingsten, 07. Juni 2025** feiern wir um **19:00 Uhr** unsere traditionelle **Pfingstvesper in der Heilig-Geist-Kapelle**, in der Spitalstraße, um das Pfingstfest miteinander zu beginnen. „*Komm, Heiliger Geist, Herre Gott, erfüll mit deiner Ganden Gut deiner Gläub'gen Herz, Mut und Sinn, dein brennend Lieb entzünd in ihn. O Herr, durch deines Lichtes Glanz zum Glauben du versammelt hast*“, so singen wir nach der Antiphon „*Veni Sancte Spiritus, reple*“ (11.Jh.). Anschließend wollen wir gemeinsam einkehren. Einen Flyer schicke ich mit. **Herzliche Einladung an alle!**

Am **Mittwoch, 25. Juni 2025** findet unser monatliches **Abendgebet am Grab vom seligen Philipp Jeningen um 19:00 Uhr in der Liebfrauenkapelle** in Ellwangen statt. Mit Liedern, Gebeten und Stille wollen wir Gott danken, für die Anliegen der Welt und uns bitten und uns unter seinen Segen stellen. **Herzliche Einladung dazu!**

Im **Monat Mai 2025** hat Ursula Krämer für uns das Profil erstellt. Wir setzen die inhaltliche Reihe fort, bei der wir uns mit Gebeten befassen, die den Geist des Ignatius und seiner Exerzitien atmen. Das Profil Mai 2025 schicke ich gerne mit. **Herzlichen Dank an Ursula für das Erstellen des Profils.**

„**Mit Ignatius in Spanien**“ im **Oktober 2025** hat nun einen genauen Termin: Die Pilgerreise auf den Spuren des **Ignatius von Loyola** findet **vom 25. Oktober - 29. Oktober 2025** unter der Federführung und Organisation der Diözesanpilgerstelle Rottenburg- Stuttgart in Zusammenarbeit mit der action

spurensuche satt. Die Leitung der Pilgerreise haben Wolfgang Schneller und Wolfgang Steffel. Die Anmeldung läuft ausschließlich über die Diözesanpilgerstelle.

Die Pilgerreise kann nur bei einer Mindestteilnehmerzahl von 20 Personen stattfinden und diese Zahl muss bis spätestens 22. Juli 2025 erreicht sein. Daher bitte möglichst bald anmelden. Danke!

Weitere Informationen, das genaue Programm und die Kosten stehen im Flyer. Wer noch einen Flyer und den Anmeldebogen benötigt, bitte einfach bei mir melden.

Herzliche Einladung zur Pilgerreise auf den Spuren des Ignatius von Loyola.

Die 34. Fußwallfahrt 2025 von Eichstätt nach Ellwangen AUF DEN SPUREN PHILIPP JENINGENS steht unter dem Thema: „**Pater Philipp – Pilger der Hoffnung**“.

Die **34. Fußwallfahrt ist geplant** und wird nun weiter vorbereitet.

Heute kommt die Einladung dazu. Freuen wir uns darauf und danken wir für die Gnade, dass wir sie zum 34. Mal durchführen können.

Der Termin ist seit langem bekannt: Montag, 25. August bis Sonntag, 31. August 2025.

Die 34. Fußwallfahrt findet statt mit Dauerwallfahrer, mit Tageswallfahrer, mit Wemding-wallfahrer, als Teilnehmer/in an den Telefonkonferenzen von zuhause, bei den zwei Abendgebeten am Grab von Philipp Jeningen in der Basilika in Ellwangen, an verschiedenen Orten und beim Abschlussgottesdienst am Sonntagabend.

Ein **Wallfahrtsheft** wird zusammengestellt mit allen Gebeten, Liedern, Informationen und wichtigen Hinweisen. Dieses Wallfahrtsheft 2025 senden wir gerne zu! **Dieses Wallfahrtsheft 2025 ist kostenlos! Wenn Du dafür aber eine Spende machen möchtest, dann freuen wir uns sehr darüber.**

Flyer und Plakat schicke ich gerne mit. Der **Anmeldeschluss ist der 08. August 2025**.

Herzliche Einladung zur Teilnahme an der Fußwallfahrt 2025!

Ein großer DANK heute schon an alle, die ehrenamtlich ihren großen Beitrag an der 34. Fußwallfahrt leisten. Namentlich alle aufzuführen, bedeute, zwei weitere Seiten mit Namen beizufügen. Jede und jeder soll sich hier angesprochen fühlen und diesen DANK gerne entgegennehmen. **Ohne EUCH wäre die 34. Fußwallfahrt nicht möglich!** Wieder zitiere ich unseren verstorbenen Papst Franziskus. Er hat beim Abschluss des Weltjugendtages in Lissabon im letzten Jahr an die jugendlichen Helfer gesagt: „Wer liebt, bleibt nicht untätig!“. Dies gilt sicherlich auch für uns alle, die wir lieben, da wir wissen, dass Jesus uns alle viel mehr liebt. Also lasst uns in dieser Liebe nicht untätig sein, sondernd machen wir uns auf, in der Liebe tätig zu werden.

Eine große Freude haben wir miterleben dürfen: Wir haben einen **neuen Papst, Leo XIV.** Beim Abendgebet im Mai 2025 haben wir bereits ein Dankgebet für ihn gesprochen. Noch einmal möchte ich seine ersten Worte als Papst wiederholen: „**Der Friede sei mit euch/uns!**“ Beten wir für unseren neuen Papst Leo XIV.

Über Jahrzehnte hat unser lieber Hans Benirschke **unsere Homepage** www.action-spurensuche.de betreut. Ich habe ihm und seiner leiblichen Frau Anneliese im Brief im Februar 2025 dafür herzlich gedankt. Gestern hat mich mein lieber Neffe Maximilian spontan in die Welt der Homepageerstellung eingeführt und so habe ich gestern Nachmittag unsere Homepage www.action-spurensuche.de aktualisieren können und werde dies in nächster Zeit immer mehr machen. Danke Maxi für deine große Hilfe! Seit einiger Zeit versuche ich mich auch auf Instagram. Da kann man uns unter **action_spurensuche** finden. **Also es bleibt vieles beim Alten, aber einiges Neues kommt dazu und alles zur größeren Ehre Gottes.**

So grüße ich Dich herzlichst und wünsche uns allen gesegnete Feiertage und eine gute Vorbereitung auf die 34. Fußwallfahrt.

Seliger Guter Pater Philipp Jeningen – bitte für uns und alle, die in der action spurensuche aktiv sind und mit ihr verbunden sind.

Viele Grüße

Markus Krämer

für die action spurensuche